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С 2022-го года сельская надбавка к пенсии сохраняется при переезде в 

город 

Белгородская областная Дума 10.01.2022 

 

       Повышенную фиксированную выплату (25%) к страховой пенсии по 

старости или инвалидности пенсионеры, которые проработали не менее 30 

лет в сельском хозяйстве, получают с 2019 года. Однако право на надбавку 

пожилые люди получали, только если продолжали жить в сельской 

местности. Если они уезжали в город, то лишались доплаты. Она отменялась 

и в случае, когда   населѐнный пункт после административного 

преобразования стал относиться к городу.  

        На эту несправедливость обратили внимание белгородские депутаты. В 

феврале 2020 года они выступили с обращением к Правительству Российской 

Федерации о назначении 25%-ной надбавки к пенсии труженикам села вне 

зависимости от их места проживания. В целом по стране примерно ещѐ 365 

тысяч пенсионеров могли бы претендовать на надбавку за 30-летний труд в 

сельском хозяйстве.  

       С 1 января 2022 года вступил в силу Закон от 26 мая 2021 года № 153-ФЗ, 

который позволил пенсионерам, уже получающим эту надбавку, сохранить 

ее при переезде в город.  

        Напомним, что при подсчѐте сельского стажа учитывается работа в 

колхозах, совхозах и других сельскохозяйственных предприятиях и 

организациях при условии занятости в животноводстве, растениеводстве и 

рыбоводстве.   Получить доплату могут представители более 500 профессий. 

Их полный список утверждѐн Постановлением Правительства РФ.    

 

Юрий Бурлачко назвал топ-5 законов, вступивших в силу в январе 

Законодательное Собрание Краснодарского края 10. 01.2022  

 

        В первую очередь руководитель регионального парламента выделил 

документы, направленные на поддержку отдельных категорий граждан и 

незащищенных слоев населения. Открыл топ Закон «О единовременном 

денежном пособии гражданам, усыновившим (удочерившим) ребенка (детей) 

на территории Краснодарского края».  



       Не менее значимым, по мнению председателя ЗСК, является и Закон «О 

внесении изменений в статью 3.1 Закона Краснодарского края «О социальной 

поддержке многодетных семей в Краснодарском крае». Его положениями 

расширены возможности использования средств регионального 

материнского капитала. Теперь их можно направить на дополнительную 

медицинскую реабилитацию детей в объеме, не предусмотренном 

Терпрограммой государственных гарантий оказания гражданам медицинской 

помощи в Краснодарском крае.  

       В конце 2021 года депутаты утвердили Закон «О внесении изменений в 

Закон Краснодарского края «О ежемесячной денежной выплате 

нуждающимся в поддержке семьям при рождении третьего ребенка или 

последующих детей». Им продлен срок предоставления ежемесячной 

выплаты нуждающимся в поддержке семьям при рождении в период с 1 

января 2022 года по 31 декабря 2024 года третьего ребенка или последующих 

детей до достижения ими возраста трех лет. Выплата будет предоставляться 

и на усыновленных детей. 

       На заключительной сессии в декабре парламент утвердил Закон «О 

внесении изменений в Закон Краснодарского края «О введении курортного 

сбора на территории Краснодарского края и внесении изменений в Закон 

Краснодарского края «Об административных правонарушениях». Им 

предусмотрено увеличение размера курортного сбора на территории региона. 

С 1 января 2022 года размер сбора в Сочи составит 50 рублей, в других 

территориях, включенных в эксперимент, – 30 рублей. 

        В завершение руководитель кубанского парламента назвал закон, 

который вступит в силу с 1 марта – «Об основах регулирования земельных 

отношений в Краснодарском крае».  

        «Акт имеет стратегическое значение для нашего аграрного края. 

Документом введено ограничение, в соответствии с которым на территориях 

всех муниципальных образований региона не допускается строительство, 

реконструкция и эксплуатация жилых домов на земельных участках из 

состава земель сельскохозяйственного назначения, используемых 

крестьянскими (фермерскими) хозяйствами для осуществления своей 

деятельности», – уточнил Юрий Бурлачко.  

 

В план законотворческой деятельности областной Думы на 2022 год 

вошло более 50 вопросов 

Волгоградская областная Дума 10.01.2022  

 

          В план включены вопросы, направленные на совершенствование 

бюджетного, инвестиционного, жилищного, административного и 

социального законодательства.  

        В перечне – законопроекты, связанные с организацией отдыха детей, 

образованием, охраной здоровья, лекарственным обеспечением и социальной 

защитой жителей региона, молодежной политикой и общественным 



контролем, развитием культуры. В том числе будет продолжена работа по 

увековечению памяти павших защитников Отечества.  

        Депутаты планируют обратиться в Правительство РФ по вопросу 

дополнительных инструментов господдержки отдельных отраслей пищевой и 

перерабатывающей промышленности, а также внести в Государственную 

Думу РФ ряд законодательных инициатив.  

        Свыше 70 мероприятий включено в примерный план работы областной 

Думы по парламентскому контролю на 2022 год. Профильные комитеты и 

комиссии регионального парламента в течение года будут проводить 

проверку соблюдения и исполнения 58 нормативных правовых актов. Среди 

них – Социальный кодекс Волгоградской области, законы о бесплатной 

юридической помощи, о градостроительной деятельности, об организации 

проведения капремонта общего имущества в многоквартирных домах, об 

организации отдыха и оздоровления детей, о лекарственном обеспечении 

населения и другие.  

        В 2021 году региональным парламентом было принято 146 законов и 968 

постановлений, которые направлены на развитие региона и повышение 

качества жизни граждан.  

 

Владельцы электромобилей в Вологодской области с 1 января 2022 года 

освобождены от транспортного налога 

                                        Законодательное Собрание Вологодской области 11.01.2022  

 

        Согласно изменениям в закон «О транспортном налоге» с 1 января 2022 

года законом области от уплаты транспортного налога освобождены 

владельцы легковых автомобилей, оснащѐнных исключительно 

электрическими двигателями.  

        «Такая мера, на наш взгляд, может стать весомым стимулом для 

развития электротранспорта в Вологодской области, а также принести пользу 

экологии региона, – прокомментировал председатель Законодательного 

Собрания области Андрей Луценко. – Принятию решения на сессии 

предшествовали рабочие встречи с руководством города, представителями 

бизнеса, владельцами электрокаров. Также мы изучили опыт коллег из 

других регионов: на момент принятия закона льготы или снижение ставок 

налога для электромобилей были предусмотрены почти в 40 субъектах 

России». 

 

Депутаты рассмотрят проект закона «О внесении изменений в Закон 

Республики Башкортостан «О пчеловодстве» 

Государственное Собрание Республики Башкортостан 11.01.2022  

 

        На первом пленарном заседании весенней сессии депутаты 

Государственного Собрания – Курултая Республики Башкортостан 



планируют рассмотреть в первом чтении проект закона «О внесении 

изменений в Закон Республики Башкортостан «О пчеловодстве».  

        – Законопроектом уточняются требования при создании и размещении 

объектов пчеловодческой инфраструктуры, – сообщил Председатель 

Государственного Собрания Константин Толкачев. – Предлагается запретить 

нахождение объектов пчеловодства там, где раньше были кладбища, 

скотомогильники либо размещались отходы производства и потребления, 

химические, токсичные, радиоактивные вещества. К использованию для 

нужд пчеловодства будут разрешены земли сельхозназначения, участки для 

ведения личного подсобного хозяйства либо другие земли, если ведение 

пчеловодства допускается их режимом.  

       Также законопроектом предусмотрены меры по предотвращению 

отравления пчел пестицидами и агрохимикатами. Лица, ответственные за 

химобработку посевов, должны будут не позднее чем за три дня оповещать о 

предстоящих работах через средства массовой информации население 

близлежащих населенных пунктов в радиусе семи километров. При этом 

жители должны быть проинформированы о границах обрабатываемых 

земельных участков, о сроках и способе проведения работ, о применяемых 

пестицидах и агрохимикатах, их классе опасности и свойствах, о 

рекомендуемых сроках изоляции пчел в ульях.  

 

«Пушкинская карта» прибавила в деньгах 

                                                               Дума Астраханской области 11.01.2022 

 

         По поручению Председателя Думы Астраханской области Игоря 

Мартынова профильные комитеты проводят мониторинг изменений 

федерального законодательства. Очередное нововведение касается 

молодежи. Ставшая уже популярной «Пушкинская карта» с января имеет 

лимит пять тысяч рублей, а не три, как было в 2021 году.  

        Напомним, «Пушкинская карта» – программа популяризации 

культурных мероприятий, запущенная в стране 1 сентября 2021 года. Карта 

дает возможность молодым людям от 14 до 22 лет посещать театры, музеи и 

концертные залы по всей стране.  

        «Пушкинская карта» стала очень востребованной программой. Всего за 

четыре месяца в ней приняли участие около 3,7 млн человек по всей России. 

Было куплено билетов более чем на 2 млрд рублей. В Астраханской области 

к проекту уже присоединились все театры и сформировали афишу до конца 

года. С начала действия проекта обладателями карты стали более 32,5 тысяч 

молодых астраханцев.  



В регионе увеличено финансирование программы развития сельских 

территорий 

                                                        Калининградская областная Дума 12.01.2022 

 

        В рамках государственной программы, направленной на повышение 

качества жизни на селе, реализуются инфраструктурные проекты по 

газификации и водоснабжению, строительству и реконструкции дорог, 

благоустройству. 

        В 2022 году на эти цели из консолидированного бюджета будет 

направлено около 1 млрд рублей. Это почти на 40% больше, чем в 2021 году 

– 722 млн рублей. Основной объем средств по программе (670 млн рублей)  

предусматривается на проекты комплексного развития сельских территорий.  

Кстати, по объему субсидий по этому направлению из федерального 

бюджета в 2022 году Калининградская область входит в первую десятку 

регионов.  

       В 2021 году в рамках программы развития сельских территорий в 

регионе построено 8,5 км газопроводов, проложено около 9 км сетей 

водоотведения, реконструировано более 10 км межпоселковой автодороги, 

реализовано 23 проекта по благоустройству в семи муниципалитетах, 

улучшены жилищные условия 20 семей работников агропромышленного 

комплекса и социальной сферы. 

 

Глава государства Владимир Путин поддержал инициативу 

Челябинской области о бесплатном газе для мемориалов Вечного огня 

                             Законодательное Собрание Челябинской области 13.01.2022  
 

         Первый вице-спикер Совета Федерации Андрей Турчак заявил, что газ 

для работы мемориалов Вечного Огня в стране нужно сделать бесплатным. 

Президент России Владимир Путин поддержал эту инициативу. В 

Челябинской области  эта работа уже начата: с мая 2021 года ООО 

«НОВАТЭК-Челябинск» бесплатно поставляет газ на все газифицированные 

мемориальные комплексы «Вечный огонь» круглогодично. 

       Напомним, в апреле прошлого года председатель Законодательного 

Собрания Александр Лазарев и генеральный директор ООО «НОВАТЭК-

Челябинск» Вадим Ромасенко провели встречу, во время которой  достигли 

договоренности о подаче газа на безвозмездной основе для мемориалов 

«Вечные огни» в муниципалитетах. Во время встречи Александр Лазарев 

передал руководителю компании обращения от глав представительных 

органов муниципалитетов и от себя лично. В них содержалась просьба о 

безвозмездной подаче газа на мемориалы «Вечные огни» в городах и районах 



области. Поводом для обращения глав представительных органов стали 

многочисленные письма от местных ветеранских и общественных 

организаций. 

          Благотворительный проект охватил 26 муниципалитетов Челябинской 

области. Именно такое количество мемориалов на данный момент имеют 

сетевое подключение к топливу и финансируются за счет бюджетов городов 

и районов. 

 

Мособлдума открыла весеннюю сессию 

                                                                 Московская областная Дума 13.01.2022  

 

        Мособлдума провела первое заседание весенней сессии. Оно стало 

тринадцатым по счѐту в работе VII созыва. В ходе первого заседания было 

рассмотрено порядка десяти вопросов. В целом, в планах работы Думы на I 

квартал – более 80 вопросов. 

        «Основные задачи нашей работы остаются прежними – реализация 

задач, поставленных в Послании Президента, нацпроектами, Губернатором 

региона. Также уже наметили планы на ближайшее время – они касаются, в 

первую очередь, мер поддержки семьи, здравоохранения, обеспечения 

школьников горячим питанием, строительства объектов социальной 

инфраструктуры. Нашей задачей по-прежнему остаѐтся обеспечение  всех 

условий для качественной и комфортной жизни в нашем регионе», – отметил 

председатель Мособлдумы Игорь Брынцалов.  

 

Дружинникам стало проще получить компенсации  

                                           Законодательная Дума Томской области 13.01.2022 

 

       Народным дружинникам стало проще получить полагающиеся им по 

закону льготы и компенсации. Соответствующие поправки в областной закон 

«Об участии граждан в охране общественного порядка на территории 

Томской области» вступили в силу 9 января. 

        Напомним, что изменения в региональный закон депутаты приняли в 

ходе декабрьского собрания. Они устранили ряд неточностей и 

неопределенностей. Так, например, было не совсем ясно, кто назначает 

начальников штабов народной дружины, создаваемых органами местного 

самоуправления. В новой редакции четко определено, что тот, кто принял 

решение о создании штаба народной дружины, тот и назначает его 

начальника. 

       – Главное изменение в том, что мы сократили перечень документов, 

которые народным дружинникам или членам их семей необходимо 



предоставить в Центры соцподдержки для получения денежной компенсации 

в случае нанесенного вреда здоровью дружинника или его гибели, – пояснил 

председатель комитета по законодательству, государственному устройству и 

безопасности областного парламента Степан Михайлов. – Часть этих 

документов Центры получат самостоятельно в порядке межведомственного 

взаимодействия. Кроме того, мы уточнили способы подачи заявления и 

выплаты компенсаций. 

        Теперь действующая редакция областного закона соответствует 

Трудовому и Гражданскому кодексам, Федеральному закону о порядке 

рассмотрения обращений граждан, законам о персональных данных и о 

почтовой связи. 

 

За склонение подростков к сниффингу будут штрафовать 

                                        Законодательное Собрание Забайкальского края 14.01.2022 

 

         Соответствующий законопроект внесен региональной прокуратурой на 

площадку Законодательного Собрания. Как утверждают авторы инициативы, 

в 2021 году в Забайкалье от вдыхания сжиженных углеводородных газов 

погибли двое детей. 

        До этого была установлена административная ответственность за 

розничную продажу несовершеннолетним товаров, содержащих сжиженный 

углеводородный газ. Гражданам –  штраф в размере от трех до пяти тысяч 

рублей, должностным лицам – от десяти до двадцати тысяч, юридическим – 

от тридцати до пятидесяти тысяч рублей.  

        Как утверждают авторы нового законопроекта,  применение ранее 

принятого закона показало необходимость установления запрета и на 

вовлечение несовершеннолетних в процесс употребления газов путем 

покупки для них либо передачи им соответствующих товаров, предложения 

или требования употребить газы путем вдыхания. По информации 

прокуратуры, в 2021 году на территории Забайкалья выявлены два случая 

гибели детей от вдыхания сжиженных углеводородных газов, один из них  

произошел  как раз из-за вовлечения подростков в этот процесс. 

       Помимо законодательного запрета на такие деяния, одновременно 

региональная прокуратура предлагает установить административную 

ответственность за подобные нарушения – штраф от трех до пяти тысяч 

рублей. 
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